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本报讯（记者 徐叶 通讯员 陈
红） 12月20日傍晚5点多，十九大代表
胡朝霞结束了当天的宣讲工作，从北仑
小港驱车赶回位于新碶的单位（市公安局
北仑分局出入境管理大队）。来不及好好吃
顿饭，就直接投入到了下一项“工作”，商讨明年1
月赴贵州助学的计划。

这是“初心之旅”（2018年1月6日~9日）的第一次筹
备会，此次赴黔助学的成员除了大学生、爱心企业家、社区
工作人员外，新增了中科院科学家、专业心理咨询师、农业
专家等，计划对贵州台江县开展精准帮扶。

开会当天，不少成员也是不辞辛苦从宁波市区赶到北
仑参加讨论，大家都十分热心和敬业。不过，原本约好在
傍晚6点开始的讨论会，因为胡朝霞的“小状况”耽搁了一
小会儿。队员们没有怨言，更多的是心疼。

因为近日工作强度较大，胡朝霞看上去十分疲惫。参
会的李善海医生先给胡朝霞扎了几枚银针，以缓解她的身
体状态。记者了解到，作为“队医”，李善海已多次给队员
施针调理。

工作如此繁忙，精力都不够用了，为何胡朝霞要选在
这个时间点再赴贵州？记者昨天联系上了胡警官。她的
声音有些嘶哑，不过提到贵州助学的事，又精神抖擞地说
起“一二三四”的理由来。

原来，参加了党的十九大后，胡朝霞一直很想尽快再
去一趟贵州台江，跟那里的孩子们、乡亲们讲一讲十九大
精神，说说“抚贫与扶志、扶智”。当然，孩子们写给“胡妈
妈”的一封封感谢信也是“助燃剂”：新校舍落成了，孩子们
希望“胡妈妈”到现场看看。胡朝霞自然满口答应。很快，
寒假就要到来，为了不影响孩子们的期末考试，胡朝霞决
定1月初就出发。

与以往的爱心助学不同，“初心之旅”更注重的是精神
层面的帮扶，前往贵州的队员会根据自身特长，给当地学
生及百姓提供学习、生活、生产等各领域的专题讲座。同
时，还会开展一系列“网络助学”探索，进一步促成甬黔两
地学校智慧教育的对接与共享。

当然，大量的爱心物资依然是宁波企业的一份心意，
会由胡朝霞爱心团队分批送到贵州。目前，羽绒服、包包
等过冬物资正在紧张打包中。

12月19日，被列入今年危旧房改
造计划的鄞州区王隘二村传来消息，
在拆迁协议上签字的居民超过80%，
拆迁协议正式生效。

“如果没有这7名志愿者连续9天
进门入户做工作，还真没有这么快达
到预期目标。作为王隘二村的居民，
真应该谢谢他们。”昨天下午，多名王
隘二村的居民对记者这么说。

7名志愿者站了出来

据了解，王隘二村是今年鄞州区
危旧房改造项目中体量最大的，总户
数727户，其中住宅689户，非住宅38
户。

今年12月10日，与王隘二村同时
启动危旧房改造的10个地块已有4个
地块生效，王隘二村的签约率只有
53.4%。如果在12月21日达不到签约
率80%的目标，就意味着改造项目将
流产。

12月11日，在白鹤街道和王隘社
区居委会的支持下，7名志愿者自发组
织起来。这7名志愿者有企业老板、有
大学老师，也有医生，最大的60多岁，
最小的20多岁，他们都是热衷于公益
事业的社区居民，用他们的话说叫老
中青结合。

“我们觉得棚户改造是一件利国
利民的大好事，可能由于部分邻居对
拆迁政策和方案不太了解，所以有抵
触心理。我们看在眼里，急在心里，就
自发组织了起来，那怕不睡觉不回家，
也要把大家的思想工作做通。”志愿者
代表彦姿妈妈说。

挨门挨户上门做工作

志愿者大学老师戴先生告诉记
者，这个团队从线上走到线下，分工明
确、干劲十足。白天边工作边在王隘
拆迁信息交流群积极宣导拆迁政策，
一下班直奔居委会集合，在街道的支
持下，先把没签约的居民材料集中分
析，再分成2~3个志愿小组挨家挨户
做工作，帮助居民答疑解惑。走访结
束，小组碰头，交流信息，回到家中还
要在小群里商量明天的走访工作。

“刚开始，工作很不顺，我们敲门
根本敲不开，有的开门了，一听是为这

事，就把我们赶了出来。”戴老师说。
彦姿说，有一次她去敲一户居民

家的门，还没有说两句话，对方就说他
们是私闯民宅。第一天，只做通了几
户人家的工作，让他们感到很累。

接下来，志愿者改变了策略，去居
民家中做工作，就叫上和其一个楼道
的积极分子带路，这样不会敲不开门
了。

居民有什么疑虑，他们都耐心进
行解答。因为志愿者熟悉政策，很多
居民听了之后，就同意了拆迁方案。

第三天，就有不少居民主动找上
门来，在拆迁协议上签字。志愿者还
自己岀钱做横幅、标语，利用小广播及
时通报实时签约情况。到最后，支持
他们的居民越来越多，主动给志愿者
送饭、送水果，称他们做了一件大好
事。

之后，工作越来越有起色，思想观
念转变的居民越来越多，同意签约的
居民也多了起来。

12月19日中午12点38分，一个
好消息传来，签约的居民终于超过
80%。这意味着，王隘二村危旧房改
造方案终于落地。“我们也没有想到，
这些志愿者的工作效率会这么高，这
么快做通了这么多居民的工作。”白鹤
街道工作人员对记者说。

有人连续一周没有回家

记者在采访中了解到，有人把这
个志愿者团队称为“梦之队”。为了王
隘二村的拆迁，他们付出了许多艰辛。

彦姿妈妈无瑕顾及上幼儿园的女
儿。这几天，她每天下班家也不回，就
去老居委会，和其他人一起研究如何
去做居民的工作，女儿几乎一周没有
见到她，幸好她的老公在背后默默地
支持她。

戴老师家没有住在王隘二村。他
对妻子说，这个工作不完成，我就不回
家。他在附近找了房子住了下来，连
续一周没有回家。直到12月19日小
区签约率达到80%，他才回家。

鄞州区一名长期从事拆迁的工作
人员表示，王隘二村这次拆迁签约率
如期完成，与充分发挥志愿者的力量
分不开的，很值得借鉴和推广。

记者 边城雨

助阵危旧房改造项目

志愿者连续9天上门做工作

十九大代表胡朝霞扎着银针参加讨论会

下月上旬将再赴贵州助学

胡朝霞（右边戴眼镜者）扎着银针坚
持开会。照片由胡朝霞爱心团队提供


